

Presse Nationale

> Politique



Présidentielle en Côte d'Ivoire : Paris se dit « très vigilant » à l'approche du scrutin

Selon Agence France presse (AFP), la France a affirmé hier mercredi qu'elle sera très vigilante sur l'impartialité de la présidentielle du 31 octobre en Côte d'Ivoire. « Nous sommes très vigilants sur la manière dont vont se passer les élections », a déclaré le chef de la diplomatie française, Jean Yves Le Drian devant la Commission des affaires étrangères de l'Assemblée nationale. « Il y a un processus démocratique, je ne suis pas chargé d'apprécier la nouvelle Constitution. Ce serait de l'ingérence. Le Président Ouattara a souhaité se représenter, c'est son libre choix », a-t-il ajouté. Et le ministre français de l'Europe et des Affaires étrangères d'ajouter : « Nous souhaitons que cela se passe dans les meilleures conditions de calme et que les habitants de la Côte d'Ivoire puissent s'exprimer très librement ».



Présidentielle 2020 : les émissaires de la CEDEAO, de l'Ua et de l'Onu ont bouclé leur mission hier

La mission conjointe des émissaires de la CEDEAO, de l'Union africaine et des Nations unies, ainsi que du Conseil de l'Entente, a pris fin hier mercredi 7 octobre 2020, par un communiqué final. Au moment de quitter la Côte d'Ivoire, la délégation conduite Mme Shirley Ayorkor Botchwey, ministre des Affaires étrangères et de l'Intégration régionale du Ghana, par ailleurs présidente du Conseil des ministres de la CEDEAO, a livré à la presse les recommandations issues des consultations avec les parties.



Sénat/ Séance d'information parlementaire : René Bourgoïn dévoile le cahier des charges pour la présidentielle 2020

Les sénateurs ivoiriens, réunis en séance d'information parlementaire, le 7 octobre 2020 à Yamoussoukro, ont été instruits sur la régulation des médias audiovisuels au cours de l'élection présidentielle du 31 octobre 2020. Ils avaient pour invité René Bourgoïn, président de la Haute Autorité de la Communication audiovisuelle (HACA). A cette occasion, René Bourgoïn a dévoilé aux sénateurs leur cahier des charges pour la présidentielle 2020.



Présidentielle 2020 : la CEI présente le mode opératoire au corps préfectoral

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a présidé, le 7 octobre à Yamoussoukro, un atelier national sur l'organisation des élections, à l'attention du corps préfectoral. La CEI, selon son président, souhaite offrir aux Ivoiriens un scrutin transparent. C'est pourquoi, elle a jugé bon de présenter le mode opératoire du scrutin présidentiel aux candidats, aux partenaires nationaux et internationaux de la Côte d'Ivoire, aux observateurs, ainsi qu'à tous les acteurs et parties prenantes, afin de leur permettre de le comprendre et de se l'approprier.

> Economie



Gaz butane : la Côte d'Ivoire renforce sa capacité de stockage

Le gouvernement multiplie les initiatives en vue de renforcer son autonomie en gaz butane. Une nouvelle sphère de stockage de butane, d'une capacité de 12 000 tonnes-métriques, sera construite dans les prochains mois sur le site de la Petroci à Vridi. Le lancement des travaux de construction de cette sphère, dénommée Sapet Energy, a été fait hier par le Premier Ministre, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko, qui avait à ses côtés le ministre du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies renouvelables, Abdourahmane Cissé. D'un coût total de 23,9 milliards FCFA, cette société dont les travaux de construction sont prévus sur 25 mois, est le fruit d'un partenariat public-privé, entre la Société Petroci et le Groupe Sahara.



Infrastructures : un pont de 3,5 milliards de FCFA pour désenclaver deux départements du Bafing

Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, a procédé, le 04 octobre 2020, à l'ouverture officielle à la circulation, du pont reliant la sous-préfecture de Guintéguéla au complexe sucrier de Borotou-koro, deux localités relevant respectivement des départements de Touba et de Koro, dans la région du Bafing. Long de 94 m, l'ouvrage dont les travaux ont été lancés en décembre 2018 par l'ex Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, a coûté 3,581 milliards de FCFA.



Promotion immobilière : un programme sans apport initial lancé sur la route de Grand Bassam

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a posé la première pierre d'un programme immobilier, le mercredi 7 octobre, à Anani sur la route de Grand Bassam. Pour le ministre Kobenan Kouassi Adjoumani, parrain de l'opération immobilière, sa présence à la pose de la première pierre de cet important projet vise à soutenir la société pour son engagement et sa volonté à ce que les Ivoiriens disposent d'habitats décentes et moins cher. « Vous allez réaliser des logements sur le site dans quelques mois. Mais, que d'obstacles et de chemins parcourus pour en arriver là. Je vous exhorte donc à ne pas baisser les bras dans votre vision de permettre aux Ivoiriens d'acquérir des logements. Nous avons vu votre engagement et votre volonté pour la matérialisation de ce projet, raison pour laquelle, nous sommes venus soutenir », a déclaré le ministre à l'endroit du promoteur immobilier Business Investment Développement (BID), groupe qui vise la construction de 232 logements.



Développement du logement : la Sicogi livre les premières maisons de son programme concorde 3

Les clients de la première tranche du programme immobilier concorde 3 de la Société ivoirienne de construction et de la gestion immobilière (Sicogi) ont reçu leurs clés, le jeudi 1er octobre 2020, à l'occasion d'une cérémonie qui a eu pour cadre, le site du programme à Abobo PK18, en présence du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné. La livraison des 376 appartements économiques de deux à quatre pièces de ce programme entamé en 2013, a été l'occasion pour le ministre Bruno Nabagné Koné de situer l'opportunité d'un tel programme dans la politique de logement du gouvernement. A l'en croire, ces dernières opérations de la Sicogi « constituent des signaux rassurants pour tous les acteurs du secteur, au regard de la place historique qu'a occupée et que continue d'occuper la Sicogi, en tant que promoteur de référence dans le cadre de la mise en œuvre de la politique du logement social du gouvernement ».



Région du Tonkpi : 25 véhicules et 185 millions de FCFA offerts aux transporteurs et artisans

Dans le cadre de son Programme social, le gouvernement ivoirien s'est engagé à voler au secours du secteur du transport. Ce sont au total 832 véhicules et plusieurs millions de FCFA qui seront mis à la disposition des acteurs du transport en Côte d'Ivoire. Dans le Tonkpi, les ministres Sidiki Konaté et Albert Flindé ont acheminé, le lundi 05 octobre 2020, la part des transporteurs et artisans de la région. Il s'agit de 25 véhicules pour les transporteurs et 185 millions de FCFA destinés aux acteurs du secteur informel. Dr Albert Flindé a salué la pertinence et l'efficacité du PSGouv qui vient faire sortir les transporteurs et artisans de la région du Tonkpi de leur léthargie.



Football/ Match amical contre la Belgique : le premier test des éléphants, aujourd'hui

Les éléphants de Côte d'Ivoire entament leur premier test aujourd'hui face à la Belgique au stade du roi Baudouin à 20h45. Des séances de dégraissages et d'entraînements pour des mises en jambes ont eu lieu lundi et mardi derniers avec les 21 joueurs présents.

Présidentielle 2020 : la Mission conjointe CEDEAO – Union Africaine – Nations Unies annonce l'envoi d'observateurs pour le scrutin du 31 octobre



"La Mission conjointe a informé les autorités et les acteurs politiques ivoiriens du déploiement d'observateurs électoraux de la CEDEAO et de l'Union africaine dans le cadre de l'élection présidentielle du 31 octobre 2020 afin de contribuer à sa crédibilité" a déclaré le général Francis Awagbè Béhanzin, commissaire aux Affaires Politiques, Paix et Sécurité de la CEDEAO ce mercredi 07 octobre 2020 à Abidjan. À 24 jours de l'élection présidentielle en Côte d'Ivoire, la mission conjointe a appelé les parties à dialoguer et s'engager pour des élections crédibles et inclusives.

➤ Economie



Economie ivoirienne : le Premier Ministre Hamed Bakayoko discute des perspectives économiques 2020-2030 avec la Banque mondiale

Le Premier Ministre ivoirien, Hamed Bakayoko, a discuté le 6 octobre 2020 à Abidjan, des perspectives économiques de la Côte d'Ivoire pour la décennie 2020-2030, lors d'une visio-conférence avec la Banque mondiale. Les discussions ont été conduites, pour la Banque mondiale, par le directeur général des Opérations, Alex Van Trotsenburg. Le Chef du gouvernement a assuré de l'engagement de la Côte d'Ivoire à poursuivre et à maintenir sa dynamique de croissance pour les dix prochaines années, notamment par l'adoption de réformes, l'amélioration du climat des affaires, une gestion macro-économique rigoureuse, la maîtrise de l'inflation et du déficit budgétaire, etc. (Source : Primature)



Transformation du cacao : le ministre Souleymane Diarrassouba inaugure la phase 1 de l'extension des capacités de broyage de Cargill

En compagnie de son collègue en charge de l'Agriculture, Kobenan Kouassi Adjoumani, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a visité les nouvelles installations de l'usine Cargill à la zone industrielle de Yopougon, le mardi 6 octobre 2020. Ensemble, ils ont procédé au démarrage officiel de la phase 1 du projet de broyage et de conditionnement de masse en cartons de 25 kg. Au terme de cette visite, alors qu'il répondait aux questions des journalistes, le ministre Souleymane Diarrassouba a révélé que de 545 000 tonnes en 2012, la Côte d'Ivoire est passée à une capacité de broyage de 800 000 tonnes en 2019. Soit une augmentation de 46%. (Source : Ministère)

➤ Société



Octobre Rose : le CNRAO a démarré sa campagne de mobilisation contre le cancer du sein

Au cours de la cérémonie de lancement officiel de ses activités d'Octobre rose 2020, le lundi 05 octobre, le Centre National d'Oncologie Médicale et de Radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO) et le CHU d'Angré ont procédé à une signature de partenariat en vue de permettre aux patients et aux personnels du CNRAO de bénéficier d'un tarif préférentiel de 2000 FCFA au lieu de 25000 FCFA pour les examens de mammographie durant le mois d'octobre 2020. Outre cette convention, une autre a été signée avec le Rotary Club Atlantis Abidjan suivie d'un don de 2 millions FCFA offert par le Rotary Club afin de faciliter l'accessibilité aux soins des personnes démunies.



Renouvellement du parc automobile : l'État offre 16 véhicules aux transporteurs de Daoukro

La politique de renouvellement du parc automobile, initiée par le ministère des Transports au profit des entreprises de transport routier est effective dans la région de l'Iffou. Les transporteurs de Daoukro et des villes environnantes, à l'instar de leurs collègues des autres régions du pays, ont réceptionné le lundi 05 octobre dernier, dans la cour de la préfecture de Daoukro, un lot de 16 véhicules destinés au renforcement de leurs parcs. C'était au cours d'une cérémonie présidée par le préfet de région, préfet du département de Daoukro, Sonoh Aka Julie epe Kablan. Selon M. Touré Aboubakar, directeur régional des Transports de la région du Bélier, ce sont précisément 4 camions de 5 tonnes, 3 autocars de 41 places et 9 autocars de 27 places, tous de marque Ashok-Leyland, qui constituent le total de 16 véhicules de la première phase de l'opération. (Source : Ministère)



Grand ménage : le ministère de l'Assainissement et ses partenaires curent les caniveaux de Bingerville

« Stop, les caniveaux ne sont pas des dépotoirs ». C'est le thème de la 44e édition de l'opération nationale de salubrité dénommée "Grand ménage", et dont l'activité principale s'est déroulée le 3 octobre, à Bingerville. Pour l'occasion, le ministère de l'Assainissement et de la Salubrité (Minass) et ses partenaires, Sodeci Assainissement et Ecoti-Sa, ont mené une vaste opération de curage des caniveaux de la première capitale de Côte d'Ivoire. L'activité a été exécutée avec l'appui de la mairie de Bingerville et des

organisations locales de lutte contre l'insalubrité. Les équipes de nettoyage ont vidé les caniveaux de leurs déchets et autres débris du carrefour du jardin botanique au quartier Sicogi 2. Les populations ont également été sensibilisées au balayage des rues et au curage des caniveaux. Elles ont surtout été appelées à ne pas boucher les canaux d'évacuation des eaux en y déversant leurs déchets.



Présidentielle 2020 : l'ANP tire au sort, vendredi, l'ordre de publication des messages de campagne des candidats

L'Autorité nationale de la Presse (ANP) organise vendredi 9 octobre 2020 à son siège à Abidjan-Cocody la cérémonie de "tirage au sort de détermination de l'ordre de publication des messages de campagne des candidats à l'élection du Président de la République dans les organes de presse de service public". Candidat à sa propre succession, le Président Alassane Ouattara du Rassemblement des Houphouëtistes pour la Démocratie et la Paix (RHDP), Henri Konan Bédié du Parti Démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), Affi N'Guessan du Front Populaire ivoirien (FPI) et Konan Kouadio Bertin dit KKB, indépendant, ont été retenus par le Conseil constitutionnel pour l'élection présidentielle, le 31 octobre 2020.



Deux localités de Vavoua reliées au réseau électrique national

Gouabafla et Dédiafla, deux localités du département de Vavoua, ont été reliées au réseau électrique national après 23 années d'attente. Lundi 5 octobre 2020, vers 17 heures, les populations de Gouabafla et Dédiafla ont été surprises par la lumière projetée par les lampadaires des poteaux électriques dont certains sont plantés depuis 1998 et d'autres, les derniers, il y a juste deux mois. Les populations de ces deux villages ont accueilli l'éclairage dans une liesse populaire. Femmes, jeunes et personnes de troisième âge ont inondé les voies principales de ces localités de la commune de Vavoua.



Côte d'Ivoire : vers la mise en œuvre de l'observation indépendante dans la gestion des forêts

L'Etat de Côte d'Ivoire qui a institué une loi sur la pratique de l'observation indépendante dans le domaine de la gestion forestière, travaille à définir les modalités de sa mise en œuvre à travers un décret d'application. "Les modalités de mise en œuvre de l'observation indépendante seront précisées par un décret dont l'élaboration est en cours et se fera avec le concours de l'ensemble des parties prenantes", a dit mercredi à Abidjan le colonel Brehima Coulibaly, conseiller technique de la directrice générale des Forêts et de la Faune. Le colonel Coulibaly s'exprimait à l'occasion d'un atelier de clôture du projet PO 339 539 « Appui au développement et à la mise en œuvre d'une stratégie d'Observation Indépendante dans les Périmètres d'exploitation forestière en Côte d'Ivoire (OI/PEF) ».



COVID-19 : 32 nouveaux cas et 11 rémissions enregistrés le 07 octobre 2020

La Côte d'Ivoire a enregistré 32 nouveaux cas de COVID-19, portant le nombre total de cas confirmés à 19 935 sur 1 226 échantillons prélevés soit 2,6% de cas positifs, mercredi 07 octobre 2020, selon le bilan du ministère ivoirien de la Santé. Le nombre de décès stagne toujours à 120, aucun nouveau décès ayant été enregistré. Le nombre de guérisons s'établit à 19 550, soit 11 nouvelles rémissions durant la même période. Les patients encore sous traitement sont au nombre de 265 cas. Le nombre total d'échantillons est de 168 309, indique le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique.

